



27 de agosto de 2025

JUSTICIA

Prisión domiciliaria a agente que disparó a motociclista

Un juez de control vinculó a proceso al policía capitalino **Julio César “N”** por el delito de *homicidio calificado* tras disparar contra **Cristopher H.L.**, un joven de **21 años** que murió luego de un altercado en un punto de revisión en la *colonia Jardín Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza*. El agente permanecerá en prisión domiciliaria bajo vigilancia de la *Guardia Nacional*, mientras la fiscalía tiene tres meses para concluir la investigación. El otro oficial implicado fue liberado al no encontrarse elementos para procesarlo.

DERECHOS HUMANOS

Indulta rey a funcionaria que insultó a la monarquía

La exfuncionaria tailandesa **Anchan Preelert**, de **69 años**, sentenciada en **2021** a más de **43 años** de prisión por difamar a la monarquía mediante publicaciones en redes sociales, quedó en libertad tras recibir un indulto real con motivo del cumpleaños del rey **Maha Vajiralongkorn**. Su caso fue emblemático por haber recibido inicialmente una condena récord de **87 años**, reducida a la mitad tras declararse culpable. **Preelert** pasó ocho años encarcelada, incluidos los de *prisión preventiva*.

SEGURIDAD PÚBLICA

Ejecutan a hermano de exdelegado de la FGR

Anoche fue asesinado en **Pichucalco, Chiapas**, el abogado **Rafael Vila**, hermano del exdelegado de la *FGR* en la entidad, **Alejandro Vila**. De acuerdo con los primeros reportes, hombres armados irrumpieron en una cafetería donde la víctima se encontraba, disparándole en el lugar. Tras el ataque, fuerzas de seguridad desplegaron un operativo y la *Fiscalía General del Estado* abrió una carpeta de investigación.

NACIONAL



Evidencia nuevo video financiamiento irregular en campaña de Morena

El periodista **Carlos Loret de Mola** difundió nuevos videos donde **David León**, exoperador político en **Chiapas**, entrega **300 mil pesos** al general en retiro **José Antonio Moreno Alvarado**, candidato de *Morena* en **Villaflores** en **2015**, señalando que el dinero provenía directamente del entonces gobernador **Manuel Velasco**. En las grabaciones, **León** asegura que “*el gobernador*” envió los recursos, mientras que **Moreno Alvarado** expresa su respaldo al político. **Manuel Velasco**, hoy senador y coordinador del *PVEM*, negó que su administración hubiera financiado campañas con recursos públicos, rechazando cualquier vínculo con dichos apoyos económicos.

INTERNACIONAL

Tiroteo en iglesia católica en Minneapolis deja 2 muertos

Un tiroteo ocurrido esta mañana en la *escuela e iglesia católica de la Anunciación* en **Minneapolis** dejó saldo preliminar de dos personas muertas y cuatro en estado grave, según equipos de rescate. El atacante se suicidó tras el ataque, y aunque ya no existe amenaza para la comunidad, se pidió evitar la zona para permitir la atención a los heridos. Los cinco menores fueron trasladados al hospital *Children’s Minnesota*, mientras que *Hennepin Healthcare* reportó una emergencia activa.

DEPORTES



NFL despide a casi mil 200 jugadores en un solo día

La *NFL* vivió ayer una de sus jornadas más duras fuera del emparillado: el corte de rosters que obligó a cada franquicia a reducir su plantilla de **90** a **53** jugadores, dejando a casi **mil 200** atletas sin lugar en la liga. Detrás de la cifra hay sueños truncados, trayectorias interrumpidas y carreras que quizá llegaron a su fin. En el caso de los **New Orleans Saints**, estos liberaron al veterano corredor **Cam Akers**, quien estuvo compitiendo por un puesto de suplente detrás de **Alvin Kamara**.

CULTURA

María Victoria Díaz recibe el PLIA por ‘Hombres absurdo’

La escritora tsotsil originaria de **San Cristóbal de las Casas, Chiapas**, ganó la *XIII edición del Premio de Literaturas Indígenas de América (PLIA)* con su libro de cuentos “*Hombres absurdo/ Sokem Viniketik*”, una obra que refleja las tensiones entre tradición y cambio, fe y medicina, así como las desigualdades sociales que marcan la vida de los pueblos indígenas.

